

delegación mexicana sobre la formación de Petro-Canada Internacional cuya función es apoyar la exploración petrolera en países en desarrollo. Además y dentro del ámbito del acuerdo mexicano-venezolano de suministro de petróleo a Centro América y el Caribe, la delegación canadiense ofreció la participación de Petro-Canada Internacional y otras agencias en la cooperación energética en dicha región. La delegación mexicana expresó interés en las posibilidades de esta cooperación en vista de la próxima reunión extraordinaria de ministros de OLADE que redactará un Plan Energético Latino Americano.

Programa Agrícola

En conformidad con el tercer punto del memorando de entendimiento sobre cooperación agrícola entre el Ministerio de Agricultura de Canadá y la Secretaría de Agricultura y Recursos Hidráulicos de México, durante la cuarta reunión del comité ministerial se estableció el Comité Conjunto Canada-México sobre Agricultura...

Ambas partes presentaron una visión general del estado actual del intercambio en el campo agrícola que se ha venido realizando en cada país y sobre la base del primer punto del memorando de entendimiento ya mencionado. A continuación procedieron a determinar las acciones a incluirse en el programa correspondiente de cooperación, indicando la ventaja de establecer prioridades sobre el orden en que deberían desarrollarse. Respecto al sub-sector de cosechas, se estableció un mecanismo de cooperación a través del enlace de estaciones experimentales en ambos países, con el fin de estudiar los problemas de agricultura de lluvia y emprender trabajo en la fijación del nitrógeno. También se acordó, entre otros puntos, reforzar el intercambio de material genético y de científicos.

Ambos ministros concurrieron en que en un futuro cercano participarían en un acuerdo sobre sanidad animal para la importación y exportación de ganado y

productos derivados, establecer proyectos cooperativos de investigación sobre producción animal y medicina veterinaria y, también, el intercambio técnico y científico de asuntos relacionados con el comercio bilateral.

La parte mexicana indicó su interés en reforzar las actividades de cooperación en áreas específicamente relacionadas con la silvicultura. La delegación canadiense ofreció llevar este asunto a la atención de las autoridades canadienses adecuadas.

Los ministros revisaron las relaciones comerciales entre México y Canadá y acordaron que, si bien el comercio aumentó grandemente el año pasado, todavía no corresponde al verdadero potencial de sus mercados respectivos.

Relaciones Comerciales

Teniendo en cuenta esta situación, las delegaciones mexicana y canadiense acordaron aumentar sus esfuerzos conjuntos con objeto de aumentar y ampliar las relaciones comerciales bilaterales de una forma equitativa.

Reconociendo que el comercio de productos agrícolas es un importante componente de este intercambio, los ministros debatieron la conclusión, durante el año actual, de un acuerdo de suministro de artículos agrícolas y se refirieron principalmente a la leche en polvo e industrializada, el trigo, los frijoles negros, la canola y el maíz, para los que, en algunos casos, los dos partes especificaron las cantidades que México necesita y Canadá puede suministrar, dejando pendientes ciertos detalles relacionados con el precio y disposiciones contractuales. En respuesta a la solicitud mexicana, los ministros canadienses accedieron a emplazar recursos canadienses para cooperar en el establecimiento de una planta de lecha evaporada en México.

Los ministros acordaron crear un grupo de trabajo sobre comercio bajo la jurisdicción del Comité Ministerial Canadá-México... con intención de que examine todos los asuntos relacionados con el mercado mútuo y políticas